



No9

令和6年11月18日



いざみの子

< かしこ > やさしく たくましく >

◎運動会も・・・『変わらなきゃ！』

先日は運動会にお越しいただき、ありがとうございました。

今年度より11月開催になったことで児童用テントを張らない、応援席をイスから段ボール座布団にする、開会式は児童代表あいさつに一本化する、表彰は授与者が下、受賞者が壇上で受け取るなど、子ども中心の運動会に移行いたしました。準備も熱中症の心配なく10月中旬から練習を開始することができました。

さて、運動会という大きなイベントを改めて考えてみました。運動会は単なるスポーツイベントではありません。子どもたちにとっては団結力やリーダーシップを学ぶ場です。たとえば、ダンス（演技・表現）であれば、振り付けや動きを覚えたり、みんなと動きを合わせたりして、全員で一つのものを創り上げる感動を学びます。リレーの選手であれば、バトンパスの練習を何度も繰り返すことで、協力や信頼の大切さを学びます。競技の中で勝敗を経験し、成功や失敗から学ぶことは多々あります。高学年であれば応援合戦のリーダーとなったり、得点係、用具係、放送係などの役割を担ったりして、みんなで協力して運動会を運営する経験をします。

本校では男子校務員が子どもたちのために必死に雑草と格闘しました。異年齢交流として段ボール座布団の製作もしました。高学年の子どもたちの優しさと低学年の子どもたちの憧れが垣間見れる一時でした。

今後も宝泉南小ではこの大規模な運動会というイベントを子どもたちが中心となって企画、運営、実践するような教育的意義のあるものに変えていくつもりです。まさに『変わらなきゃ！』です。

運動会に関して何かご意見がありましたら、遠慮なくお申し出ください。



◎稻刈り・脱穀

JAの方々の指導の下、10月17日（木）に稲刈り、11月1日（金）に脱穀を行いました。子どもたちは田植えと稲刈り・脱穀を体験しましたが、その陰には、土壤に栄養を与える、水を管理してくれた地域の方々の支えがありました。病虫害や台風の被害もなく、お陰さまで豊作でした。



◎感謝の集い

11月29日（金）、感謝の集いを実施いたします。以前は「宝南祭り」と称し収穫した餅米でお餅を作るような大々的な行事でしたが、コロナ禍を機に「感謝の集い」に変更いたしました。子どもたちは感謝のお手紙を読み、合唱を披露いたします。収穫したうち米はお世話になった地域の方々にもお裾分けいたします。



◎『生活・家庭学習がんばろう週間』始まる

学力向上対策の一つとして、「生活・家庭学習がんばろう週間」を11月18日（月）～24日（日）まで実施いたします。目的はSNSの使用時間やゲーム時間を減らしたり、早寝・早起き・朝ご飯などの規則正しい生活の習慣を見直したりしながら、家庭学習・読書時間を増やすとする意識を持たせることです。

始める前に、保護者の方と目標の時間やマイルール決めます。自分が決めた到達目標です。無理のない実現可能で少し高みを目指す目標を設定してみてください。ご協力お願いいたします。

例：

『生活・家庭学習がんばろう週間』

家庭学習	習い事の他に国語の教科書の音読は必ずやる。算数は必ず復習する。
読書	寝る前に15分は読書する。
身体を動かす	縄跳び。食器の後片付けをする。（食器を洗う）
ゲーム・スマホ動画	1時間以内
寝る時刻	3年生なので、9時30分には寝る。

《12月の行事予定》

※集金日は学年で異なります。学年便りで掲載いたします。

日	月	火	水	木	金	土
11/24	25 クラブ⑥	26 3年とりせん見学	27 全校朝会 人権集会	28 3年手紙の書き方体験 音楽集会	29 感謝の集い たてわり	30
12/1	2 委員会⑧ 6年 薬物乱用防止教室	3 指導主事訪問 5校間下校 14:40	4 赤い羽根募金 → 6日 朝運動	5	6 全校朝会 6年租税教室	7
8	9 5時間授業 職員会議	10 特別校時13:30下校 SC来校	11 特別校時13:30下校	12 特別校時13:30下校 書き初め練習①	13 特別校時13:30下校 2年町探検 書き初め練習②	14
15	16 5時間授業	17	18 全校集会	19 5年スバル工場見学	20 朝運動	21
22	23 終業式 10:30下校	24 冬季休業開始 (1月6日まで)	25	26	27	28
29	30	31	1/1 元日	2	3	4
5	6 冬季休業終了	7 始業式 10:30下校	8 発育測定 (い123年)	9 発育測定 (456年)	10	11

